

Fábrica de Gas de Granada.

PRECIOS QUE REGIRÁN DESDE 1.º DE ABRIL de 1894.

COKE á 9 reales quintal de 46 kilogramos por carros de 10 quintales. Al menudeo y por arrobas á 57 céntimos de peseta una.

CAL para obra, de primera calidad á 4 y 1/2 reales quintal de 46 kilogramos por partidas de 20 quintales en adelante.

CAL para obra, á 4 y 3/4 el quintal de 46 kilogramos por partidas desde 10 á 20 quintales.

CAL para obra, á 5 reales quintal de 46 kilogramos por partidas hasta 10 quintales.

CAL superior escogida para blanqueo á 8 reales el quintal de 46 kilogramos.

El coque se llevará á domicilio siempre que el pedido sea de 10 quintales como mínimo; siendo de cuenta del comprador los derechos de consumos.

Los precios de la cal son al pie de fábrica y de cuenta del comprador su acarreo.

PAGOS AL CONTADO.

Para los encargos: Fábrica de Gas, Carrera de Génil, 33 y 35 (almacen de aparatos).—Teléfonos números 213 y 289.

La piedra de toque.

Los datos que hemos publicado sobre sumi-nistros á los establecimientos de beneficencia, ponen de relieve la gravedad del proceso morboso que corroe aquel importante ramo de la Administración provincial, y hacen resaltar juntamente la necesidad absoluta de que se adopten medidas radicales, á fin de normalizarla y restablecer el perdido crédito de la Diputación.

Porque, aunque se corrija, como esperamos, al desarreglo, desbarajuste ó lo que sea, del momento, aunque se disipe y hasta se olvide el escándalo que ha puesto en jaque la opinión pública; en la conciencia de todo el mundo y de los mismos diputados está, que, por causas que el mejor deseo no puede impedir, por dificultades que ofrece una organización defectuosa, por la naturaleza del mecanismo con que estos servicios se realizan, siempre, aunque el escándalo no haya sido grande, el abuso germina como el impreceptible musgo de las rocas alpinas, en los engranajes de esta complicada máquina de la beneficencia provincial, paralizando ó entorpeciendo sus movimientos y esterilizando los enormes sacrificios que el hacerla funcionar nos cuesta.

Siempre ha habido abusos; y, lo que es más triste, ya se cometan arriba, ya surjan de abajo, siempre los habrá mientras no se adopten, como pedimos, medidas radicales que, en cierto modo, sustraigan de las insensibles manos de la Diputación, esos mecanismos delicados y complejos que constituyen la beneficencia, cuyas funciones difícilmente encajan en el modo de ser de entidades oficiales que, viviendo en la política, no se nutren del sentimiento, ni respiran el vivificador ambiente de la caridad.

Para evitar el abuso, para impedir las filtraciones, para corregir las irregularidades, y fiscalizar los microscópicos pormenores de función tan complicada como es, por ejemplo, el servicio de un hospital, no basta el buen deseo de los diputados, porque no hay ninguno que se supedita al fatigoso compromiso de esa inspección personalísima, constante, tenaz é irreductible que se necesitaria para obtener verdaderos y provechosos resultados, y si no hay ni puede haber quien voluntariamente se ofrezca á tal sacrificio, como no sea movido del sentimiento de la caridad, y aspirando á recompensas celestiales que en política se cotizan á cero, tampoco hay derecho de exigir á los representantes de cosas tan mundanas cuales son la política y sus ambiciones, la sed de mando y poderío, la lucha de contrapuestos intereses, el egoísmo en fin, que cambien de naturaleza y, levantando los ojos con que escudriñan el suelo donde se halla lo que buscan, los conviertan á místicas regiones en demanda de finalidades que, los más justos, solamente podrían aceptar como medio para conseguir fines, más buenos ó más malos, pero muy alejados siempre de los que se pueden realizar en aquella esfera.

Y no hay que darle vueltas: aquí está la piedra de toque, esta es la causa cardinal y la raíz de todos los gravísimos males que corroen la beneficencia provincial. Cuanto se haga persiguiendo su normalización y su moralización será esteril, mientras no se fiscalicen diariamente, constantemente, tenazmente los más pequeños mecanismos de sus servicios, las goteras por donde fluye la filtración, y mientras no intervenga un interés más santo y elevado que el de la política, mientras no intervenga en sus operaciones el puro y sublime sentimiento de la caridad.

A esta, debe acudir la Diputación si aspira con buena fé y firme propósito á corregir el abuso y restaurar su Hacienda que se filtra á través de esos desorganizados servicios; y obteniendo, sin renunciar sus altas funciones interventoras, el concurso de la caridad, representado en patronato ó junta de personas respetables constituida, como la del Refugio por ejemplo, ya encarnado en corporación religiosa, cuya regla se funde en la práctica de la virtud que llevó á los altares al sublime loco de Granada, es seguro que logrará imponer en sus establecimientos benéficos un régimen más aproximado á la perfección, y conjuntamente ventajas en la facilidad de los servicios, economías considerables y sobre todo, un descanso de espíritu que hoy, al sentirse contrariada por tantos inconvenientes, censurada con justicia por la opinión imparcial y calumniada con encono por sus enemigos, de seguro no puede tener.

Hojas sueltas

La fiesta de los besos. Pan que dura un año.—El himno de Apolo cantado en París.—Un aviso original.—La huelga de periodistas.—Bicicleta marítima.

El 3 de abril de cada año celebra Ungerford, lo que los ingleses llaman el *Ho kide* (fiesta de los besos).

Esta ceremonia, cuyo origen se remonta á los primeros tiempos del cristianismo, consiste en elegir dos individuos anualmente, que recorran las calles y casas de la población, provistos del *tuli*—large palo adornado con cintas azules y escogidas flores,—con derecho á exigir una moneda de cada varón y un beso, sin distinción de edades, á las mujeres.

Cupo la suerte este año á un veterinario y á un carbonero que, decididos á hacer valer su derecho, se lanzaron á la calle muy poco identificados en indumentaria, con la delicadeza del cometido que les estaba encomendado.

El desacierto en la elección de agraciados levantó este año tal protesta entre las mujeres de *Hunge ford*, que se negaron en absoluto á cumplir su compromiso, quedando al veterinario y carbonero como único recurso el de besarse mutuamente.

Por el ministro de la Guerra del vecino país se ha declarado de uso reglamentario el llamado pan de campaña elaborado para el ejército en tiempo de guerra.

El citado pan de campaña es una elaboración especial ideada por la administración militar francesa, que sustituye ventajosamente á la galleta.

El nuevo pan es de un volumen muy reducido, y reúne las cualidades nutritivas y digestivas del pan ordinario, conservándose, además, sin alteración alguna por espacio de un año.

¡Pan de un año! Cualquiera le hinca el diente á ese pan.

París está en camino de tener, como tuvo la antigua Roma, templos para todos los dioses. Budha tiene ya su capilla y sus fieles, que han presenciado allí lo que se llamó, no sabemos por qué, una Misa budhista. Apolo ha tomado á su vez, carta de naturaleza en París, y hace pocos días, en la Escuela de Bellas Artes, se ha celebrado una audición de un viejo himno de Delfos, descubierto recientemente por los arqueólogos franceses.

Ajenos estarían, en verdad, los atenienses que cantaron ú oyeron cantar este himno, de que, veinte siglos después, los descendientes de aquellos galos, cuya derrota por el dios de Delfos celebra el *Pœau* cantado en París, reproducirían en este mismo canto, decifrado por sus eruditos.

Monsieur Teodoro Reinach, autor del descubrimiento del himno á Apolo, expuso al público, reunido en la Escuela de Bellas Artes, cómo había podido traducir al presente lenguaje musical la notación de los antiguos griegos. Usaron éstos, como notas de música, y ciertos signos geométricos, ya las letras del alfabeto.

Este último sistema es el adoptado en el himno de Apolo. Según M. Reinach, en la clave de sol, el *mi* bemol está representado por una *theta* (*θ*), el *la* por la *upsilon* (*υ*), el *re* por una *iota* (*ι*), y el *do* por la *mu* (*μ*). El conferenciante citó diversos ejemplos de interpretaciones de antiguas composiciones musicales griegas. El himno de Tirteo, el *Embapterion*, recuerda, según M. Reinach, el ritmo de *La Marsellesa*.

El himno á Apolo entusiasmó poco al público. La mayor parte de los oyentes se quedaron en ajenas, sin entender aquella extraña melopea. Los que querían darse la de más perspicaces, aseguraban que el *Pœau* tenía cierto aire de familia con algunos trozos de Guck, y con varios pasajes de la ópera wagneriana *Tristan é Isolda*.

Hace algún tiempo que los robos de las zapaterías eran muy frecuentes en Londres.

Los lacrones verificaban sus robos por la noche, cortando con diamante el cristal del escaparate y extrayendo de él los pares de botas allí artísticamente colocados.

En vista de lo deficiente de las medidas adoptadas para evitar estos robos, los zapateros ingleses acordaron haber colocado en sus escaparates el siguiente anuncio: «Aviso á los rateros: Calculando que en el Reino Unido podrá haber un cojo por cada mil individuos, portadores de dos piernas, y suponiendo que nadie se ha hecho rico en la confección de calzado para cojos, hemos decidido conceder á nuestros rateros la exclusiva de este negocio, para lo cual colocaremos en lo sucesivo en nuestros escaparates un solo zapato de cada clase».

Las oficinas de policía de Londres no han vuelto á registrar ningún otro robo de zapatería.

La huelga que realizaron los periodistas de Budapesth en vista de las medidas adoptadas por el presidente de la Cámara, que les prohibía la comunicación con los diputados, ha terminado después de un debate á que puso fin el jefe del Gobierno.

Declaró éste que cuando no se tienen instituciones

libres, fuerza es sufrir sus consecuencias y su fiscalización.

«Cuanto damos importancia á la Prensa—añadió estamos en el deber de facilitar á sus representantes todos los medios que sean necesarios para el cumplimiento de su profesión».

Todo aquel que admire y venera la libertad de la prensa debe respetar sus derechos.»

Por 205 votos contra 138 se aprobó una proposición reintegrando á los periodistas en sus antiguos derechos.

Un joven suboficial del 110 de línea del ejército francés, llamado Emilio Bolardín, hijo de un ingeniero de Marsella, ha inventado una bicicleta náutica, que lo mismo corre por las carreteras que por las rutas marítimas.

A la extremidad de cada rayo existe una abertura, donde puede introducirse una paleta cóncava de aluminio, lo cual permite á la máquina pasar casi inmediatamente de la tierra firme á la sabana líquida.

Hace tres ó cuatro días se verificaron en Dunquerque los ensayos, que fueron presenciados por multitud de oficiales del ejército y por el capitán Biatenou, delegado especial de las autoridades militares de Lille.

M. Bolardín evolucionó en el arsenal y luego penetró en el agua, remolcando con gran desembarazo una barcaza, en que iban el capitán Biatenou y tres oficiales.

Los resultados obtenidos fueron declarados muy satisfactorios.

Miscelánea.

El registro fiscal.

Ya han tomado posesión los empleados nombrados para la formación del registro fiscal de edificios y solares en esta capital, y mañana lunes darán principio los trabajos, con arreglo al real decreto de 24 de enero del corriente año.

Llamamos la atención de los propietarios de fincas urbanas sobre la importancia que tiene para ellos, en beneficio de sus intereses, el prestar su concurso á la Administración para que dicho registro sea una verdad y base de un equitativo repartimiento en la contribución territorial.

Nadie debe haber más interesado que el propietario de buena fé en el descubrimiento de la riqueza oculta ó mal amillarada.

Los que por un descuido hubieren dejado pasar el plazo que el ministro de Hacienda concedió para rectificar las declaraciones de riqueza sin incurrir en penalidad, pueden hacerlo en la ocasión presente con las mismas ventajas, á cuyo fin deben manifestar la verdadera renta de sus fincas ó aquella que sean susceptibles de producir, si las habitan los mismos propietarios ó se hallan desalquiladas.

Esta declaración se consignará en el acta que para cada finca ha de levantarse y que irá firmada por el propietario ó representante del mismo y por el empleado de la Administración encargado de tal servicio.

El Administrador de Contribuciones manifestará al propietario, mediante oficio, el día y hora en que deba personarse en la finca para el cumplimiento de dicha formalidad. Las actas que se levanten serán la base del registro fiscal, pues contendrán todas las indicaciones que dicho registro debe tener, con la garantía de exactitud que la presencia y firma del interesado presta á las primeras.

Una vez formado el registro fiscal, las fincas tributarán con arreglo á un tanto por ciento menor, según declaración del ministro de Hacienda, aliciente que debe contribuir de una manera poderosa á que sea eficaz el concurso de los propietarios.

Debemos advertir también que una vez formado el registro fiscal con las actas que levanten los funcionarios administrativos, si ha lugar se procederá inmediatamente á la comprobación técnica de la finca por el Arquitecto inspector, y si resultara que la declaración consignada en el acta sobre la renta de la casa es inferior á la verdadera, se formará el oportuno expediente de defraudación, imponiéndose la penalidad consiguiente.

La protesta del Arzobispo. El Arzobispo de esta diócesis, Excmo. Sr. D. José Moreno Mazon, ha dirigido desde Málaga á la Reina regente un notable mensaje de protesta por los sucesos de Valencia acaecidos con motivo de la salida de aquel puerto de los peregrinos españoles.

Dicho mensaje lo publica el *Boletín oficial eclesiástico*, en su número correspondiente el día de ayer.

El gobernador.

Según parece, el Sr. Loygorri no ha vuelto con ánimos de continuar mucho tiempo gobernando la provincia.

Las aspiraciones del Gobernador, respecto de este punto, se reducen á seguir un mes, poco más ó menos, en Granada.

Así lo ha manifestado á algunos de sus intimos.

Lo que no sabemos es si el señor Loygorri será trasladado á otro gobierno de provincia ó irá á la Delegación de la Hacienda española en París, como él deseaba y tiene pedido á su protector el general Lopez Dominguez.

Diputación. Ayer tampoco fué posible que se reuniera la Asamblea provincial, pues según costumbre, no hubo suficiente número de diputados.

La administración en el Padul.

De este pueblo nos escriben contándonos lindezas de aquella administración municipal.

Empezando porque desde la fecha memorable de la Revolución de setiembre la talla de los administradores ha ido bajando progresivamente, hasta convertir los cargos concejiles en patrimonio casi exclusivo de personas desprovistas de toda autoridad y todo prestigio, que no llevan más propósitos al Ayuntamiento que vivir y medrar á costa del pueblo, todo se encuentra en el desconcierto más absoluto.

Según nos aseguran, la Casa Consistorial se halla convertida en una taberna, donde el principio de autoridad está absolutamente desconocido.

La seguridad personal es un mito, y la propiedad rural se halla expuesta siempre á todo género de atropellos y tropelías; porque habiéndose suprimido la guardería, no hay quien ejerza vigilancia ni quien pueda evitar los abusos de todo género que á diario se cometen en la propiedad ajena.

Prófugos. El Ayuntamiento del Salar ha declarado prófugo al mozo Antonio Tejero Muñoz, del alistamiento de este año, por no haberse presentado á la clasificación de soldados.

—Se está instruyendo sumaria, por la misma causa, á los soldados Cándido Gamiz Torres, natural de Loja, y José Orto Montero, natural de Cojajar.

—Por el delito de deserción se está instruyendo sumaria al soldado Manuel Gil Moya, de Alcudia de Guadix.

La Misión en Güevéjar. De este pueblo escriben lo siguiente:

«Tan pronto como se supo que después de salir de Daifontes vendrían á este pueblo los misioneros del Sacro-Monte de Granada se les preparó cómodo hospedaje en la casa-ayuntamiento, galantemente cedida por el alcalde.

Con previo aviso de que llegarían á esta jurisdicción al oscurecer del domingo 1.º del actual, salieron á recibirlos á bastante distancia del lugar, la Parroquia, el Ayuntamiento, Juzgado municipal, niños y niñas de las escuelas y muchos vecinos, cantándose las coplas de misión; y entrando en la población al epique de campanas y disparo de cohetes.

Dicha misión, compuesta de los canónigos D. Andrés Marjón y D. Francis ó Medina Pérez y del capellán D. Adolfo Sanchez Ortega, comenzó aquella misma noche sus apostólicas tareas, haciendo saber al pueblo el plan que se proponía seguir en ellas.

Desde entonces hasta el 11 de abril actual, con sus predicaciones, prácticas devotas y piadosos ejercicios, han llevado al corazón de este vecindario el santo entusiasmo, el fervor más ardiente, hasta el punto de que en una parroquia de 200 vecinos ha habido más de 600 confesiones, siendo muy contados los que han dejado de realizarlo, estándose además legalizando varias uniones ilícitas. Dicho día 11, el vecindario casi en masa, fué á despedir á los misioneros hasta la misma iglesia de Pulianas, cantándose en el camino el Santo Rosario.»

Viajero. Hoy saldrá para Jaen el ilustrado médico de aquella población D. Eloy Espejo.

Enfermo. Hállase ligeramente enfermo el consecuente republicano gran dino D. Pablo Perales.

Visita. Ayer giró una visita al Hospicio el presidente de la Diputación provincial don Natalio Rivas.

Reunion secreta.

Para ocuparse en los asuntos de la Administración provincial, que estos días se hallan sobre el tapete, han celebrado una reunion secreta los representantes de la provincia.

Claro es á que, habiendo sido secreta la reunion, ignoramos el detalle de lo que pasó en ella; pero ha podido traslucirse que el principal asunto que se trató fué el relacionado con los sumi-nistros de la beneficencia provincial y la ordenación de pagos.

Según nuestras noticias, reinó entre los señores diputados un saludable espíritu de unidad en el propósito de poner remedio á los males que afligen la provincia, siendo el presidente D. Natalio Rivas uno de los que más dispuestos se mostraron á realizar cuantos esfuerzos para conseguirlo se requieran.

No se adoptaron acuerdos concretos, pero se convino en que es de absoluta necesidad que el actual estado de cosas termine.

Nos alegráremos de ver traducidas en hechos estas laudables aspiraciones, á cuya realización prestaremos, como siempre, nuestro leal y desinteresado apoyo, de la misma manera que estamos completamente resueltos á

combatir con la mayor energía el abuso si, por debilidad de los señores diputados ó por ceder á influencias superiores extrañas á la representación popular de la provincia, no se pudiese coto al desbarajuste administrativo que venimos lamentando.

La ruina de España.

Si grande es la ruina de la provincia de Granada, por las causas que venimos apuntando, no deja de ser espantoso el estado de miseria de la mayor parte de nuestra patria.

La situación de las demás regiones de España es igualmente aflictiva por los inaguantables impuestos y la baja cotización del vino, aceite y otros productos agrícolas. Como el propietario no vende á precios remuneradores, sino ruinosos, no puede dar jornales, y quedan sin pan numerosas familias y sin cultivo millares de fincas.

Mientras tanto, nada hacen los gobiernos para impedir la ruina de la clase agrícola, principalísimo sostén de la nación española, antes por el contrario, aceleran la muerte del país con los nuevos tributos y procedimientos fiscales á que someten al pueblo contribuyente.

El hambre de miles de criaturas, hambre sin esperanzas y sin consuelo, es un peligro que á todo trance debe evitarse.

Junta del censo. Bajo la presidencia del Alcalde interino reunióse ayer en el Ayuntamiento la Junta municipal del censo electoral, á fin de resolver sobre las reclamaciones de exclusión é inclusion en las listas de electores para Senadores del Reino.

Mordida por un perro. Ayer por la mañana, un perro furioso abalanzóse en la calle de Capellanes, parroquia de San José, á la anciana de sesenta años de edad Rosario Rodríguez, haciéndole varias mordeduras.

Los agentes de Orden público la condujeron á la Casa de Socorro, donde fué curada por el médico de guardia.

Ladrones. Anoche se intentó cometer un robo en la casa de D. Torcuato Lopez, calle de las Tablas, ó en alguna de las inmediatas, pues algunos vecinos vieron andar dos hombres por los tejados.

Avísados los serenos, practicaron un minucioso registro en varios edificios, pero los ladrones, si es que existieron, habían desaparecido.

Compromisarios. Hoy se verificará la elección de compromisarios para la votación de un Senador por la provincia de Granada.

El concierto de los alcoholes.

Ha sido firmada por los fabricantes de alcohol de esta ciudad la solicitud que dirige al Ministro de Hacienda proponiéndole las bases para el concierto.

Es probable que estas bases sean aceptadas por el Ministro.

A Motril. Ha llegado felizmente á Motril la Marquesa de Squilache.

La luz en el teatro.

Nos dice el Sr. Villatoro que en el teatro se dá toda la luz posible; es decir que se abre por completo la llave del contador, de lo que se deduce que si no brillan más las lámparas es porque el gas no tendrá la presión que, para ello se necesita.

Esperamos que, de ser esto así, el Sr. Puigcarbó ponga los medios para corregirlo; porque lo cierto es que, anteanoche, el teatro estaba casi á oscuras, apesar de hallarse encendidos todos los mecheros.

Al ocuparnos de esto, nos viene á la memoria un artículo que existe en el Reglamento de Teatros por el cual se obliga á las Empresas á establecer en los mismos la luz eléctrica, cuando hay en la localidad fábricas de este fluido.

Nosotros ignoramos si la que dirige el señor Aguirre estará en condiciones de prestar este servicio; pero, de todas maneras, conveniria que se estudiara el asunto.

A Loja. Han regresado á Loja el Conde de Castillejos y su madre la excelentísima señora doña Matilde Cervetto.

El tiempo.

Sigue el tiempo variable y pasando revista, cada veinticuatro horas, á las cuatro estaciones.

Anoche llovió bastante.

En honor de Andalucía. En carta recibida por un rico labrador, se le dice por una persona que ha recorrido estos días las principales poblaciones de la region andaluza:

«Siendo tan grande el número de hambrientos y tan desesperada y angustiada la situación de centenares de familias, apenas se cometen desmaños por la miseria que hay.

«Puedo asegurar á V. que la mayoría de los trabajadores prefieren á robar morir de hambre y ver estenuados á sus hijos.

«Están viéndose casos de heroísmo que honran á los trabajadores hambrientos y es lo mejor que puede decirse en honor de esta tierra bendita de Andalucía, cuyos habitantes son valientes, dóciles y generosos»

«Es verdad!

Robo frustrado. A la una de esta madrugada se intentó cometer un robo en una tienda de aceite en el callejon de la Fuente Nueva, propiedad de D. Antonio Lopez.

Los cacos habian arrancado de antemano una reja que comunica al despacho; pero cuando trataban de penetrar dentro del establecimiento, fueron advertidos por el referido dueño, el cual dió voces de ladrones á las cuales acudió el sereno del distrito Miguel Plá, tocando el pito de señá al que acudieron tambien los vigilantes Gregorio Gutierrez y Rafael Prados.

Cuando llegaron dichos vigilantes á la casa los ladrones emprendieron la fuga, no sin antes hacer varios disparos sin consecuencias á los serenos.

Estos no lograron darles alcance, apesar de haber salido en su persecucion.

VINO DE BUGEAUD

el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbe. — PRINCIPALES FARMACIAS

UN BUEN REMEDIO.

A sabañones no expongo mis manos en la estación del frío, usando el jabon de los PRINCIPES DEL CONGO Jabonaria de Victor Vaissier. — Plaza de la Opera, 4. — Paris.

Vinos finos de mesa

SIN COMPETENCIA

Bodegas de D. Ramon Gomez Milla. — BAZA. Expendidurias.

Depósito: Elvira, 117. Zacatin. In Vino Veritas. Granada. PRECIO: 24 botellas, 18 pesetas. Los pedidos se sirven á domicilio. — Por los cascos se abonan 25 centimos de pesetas

Una señora viuda

de buena familia y de esmerada educacion desea colocarse en calidad de ama de gobierno ó sirvienta distinguida.

Darén informes en la farmacia del Sr. Salcedo. Cuesta de San Gregorio.

El establecimiento EL SOL

es un gran depósito de tejidos y novedades que constantemente recibe importantes remesas de las principales fabricas y que se vende siempre á precios muy limitados.

Ahora, benitas corbatas á 3 reales y tres por 8 reales y hasta lo más fino y de buen gusto que se fabrica. Visítad el comercio EL SOL. Zacatin, 5.

Blanco y Negro

Con el presente número recibirán nuestros suscritores que lo sean tambien á Blanco y Negro, el núm. 155 de esta preciosa revista cuyo sumario es tan interesante y variado como los de los números anteriores.

La Reina de las Tinturas.

(SE ACABARON LAS CANAS).

Ha sido premiada con medalla de plata, la tintura sin igual preparada por el Dr. Gabriel Bernet, farmacéutico químico como la Reina de las Tinturas para devolver á los cabellos canos su color primitivo.

Esta preparación sin rival posee además la gran ventaja de hacer desaparecer todas las enfermedades de la cabeza no manchando ni la ropa ni la piel sobre la cual ejerce una accion de las más saludables.

El depósito para la venta lo tiene en Granada, LA HORMIGA DE ORO, Principe 10, donde se acaban de recibir nuev s surtidos de juguetes, perfumería, cigarreras, tarjeteros, bastones é infinidad de caprichos.

La peregrinacion.

(Notas de nuestro corresponsal especial.)

De Valencia á Civita-Vecchia.

(A bordo del vapor trasatlántico español Buenos Aires, dias 11, 12, 13 y 14 de abril de 1894.)

Atropello de los valencianos.

Aunque á estas horas los corresponsales de tierra de EL DEFENSOR habrán informado telegráficamente á sus lectores del incalificable atropello cometido por algunos valencianos contra los peregrinos y de la no menos incalificable indiferencia de aquellas autoridades, que permanecieron impasibles ante las amenazas primero y las agresiones despues de aquella gente, excitada y tal vez pagada, segun verídicos informes, por los enemigos del catolicismo español, no puedo por menos de hacer á aquellos referencia en esta crónica de la peregrinacion para consignar mi protesta escrita de tan salvaje atentado.

Como indicaba al final de mis primeras cuartillas remitidas desde Valencia, desde la tarde del 40 se repartian hojas clandestinas invitando al pueblo para despedir con silbidos á los peregrinos, alegando la significacion carlista de estos, suposicion infundada, desvirtuada, si no hubiera además otras muchas razones, con la de la adhesion de la Reina Regente costeando el viaje á varios empleados y guardas del real patrimonio, que vienen entre los peregrinos con sus uniformes oficiales.

Unos cien jovencitos de larga blusa y bufanda formaron el núcleo de la inculca manifestacion, que pudo ser evitada con veinte guardias que hubiesen despejado el embarcadero, que permaneció lleno aun despues de comenzada la silba por aquellos salvajes que estrujaban á los peregrinos, impidiéndoles materialmente el embarque, insultándolos, golpeándolos, empujándolos al entrar en las lanchas y apedreándolos con botellas, piedras, tablas y otros mil objetos, disparándoles

petardos de pólvora y un frasco explosivo, que milagrosamente, como los demás proyectiles, no ocasionó desgracias graves. Todo esto presenciámos irritados desde la cubierta de nuestros vapores, los peregrinos ya embarcados. A la popa del Buenos Aires, desde donde presencié el escándalo con otros granadinos, llegaron multitud de pedruscos y naranjas, que sin duda arrojarían con hondas, dada la distancia á que estaba del puerto el trasatlántico.

A esto llegaban impasibles los peregrinos, algunos heridos y contusos, protestando todos de la impasibilidad de las autoridades, que ni siquiera permitieron que la Guardia civil desentainara los sables ni detuviera á los que ostensiblemente dirigian la manifestacion, alguno de los cuales fué detenido y al momento dejado en libertad.

De esta extraña conducta del Gobernador, que vimos todos, se hizo una enérgica protesta que se telegrafió al Gobierno, firmada por los preladados, los corresponsales de periódicos y demás personas distinguidas que habia á bordo.

Salida del puerto.

Fué un espectáculo interesante y majestuoso el de la salida de la flota de la peregrinacion de las aguas del Grao á la caída de la tarde del 11. Multitud de lanchas de amigos y enemigos, que aplaudían ó silbaban, rodeaban los vapores de la Compañía Trasatlántica que se disponian á marchar, excediendo sus faroles, levandó anclas y virandó gallardamente hácia la embocadura del puerto. Primero salió el Baldomero Iglesias, donde van los granadinos con pasaje de tercera, en union de los malagueños, presididos todos por el R. Obispo de Málaga. Despues marchó el Bellver, vapor fletado por el Marqués de Comillas, á la empresa del correo de las Baleares; más tarde el Rabal con los granadinos que van en segunda y otros de otras provincias, presididos todos por el elocente P. Cámara, obispo de Salamanca, que iba contuso en una mano, y por último zarpó el Buenos Aires, en el que vemos trece granadinos en primera clase, presididos por nuestra hermosísima pasajera Augustias P. del Pulgar, que resulta, como en todas partes, la mujer más bella de cuantas van en el barco.

Al cruzar todos por los espigones del puerto fueron agredidos con numerosos disparos de revólver, hechos por la chusma del muelle, que se hablan trasladado á aquel sitio, ante la vista de las autoridades que no hicieron nada por impedirlo.

Pasaje del «Buenos Aires».

Además del amabilísimo Obispo de Cádiz y demás sacerdotes y seglares que cité en mis cuartillas anteriores, compañeros de viaje, han embarcado, entre otros, el A zobis: o-Obispo de Madrid Alcalá, (persona sumamente simpática que tiene un parecido extraordinario con el inolvidable difunto Sr. Peñuela,) el marqués de Cubas con su hija y su sobrina, el marqués de Monstrol, el de Falces y el de Alquibla, los condes de Spúlveda y el de Orgaz, el R. P. jesuita Cándido Sanz, confesor del marqués de Comillas, el embaucador catrónico de Madrid Sr. Orti y Lara, la señora viuda de Castro Serrano, señores Astudillo, Gonzalez Arnae, Roca de Togados, Diez, Pastor Diaz, Crespi de Baldaura, y otros muchos, con los corresponsales Uecha, de El Imparcial, Peso, de La Correspondencia de España, Arimon, de El Liberal, Villegas, de La Epoca, Sarde, de El Dia, Auriolos, de El Correo y Añame, de El Tiempo, todos de Madrid, con muchos más de la prensa provinciana, cuyos nombres siento no recordar, formando todos con el resto del pasaje un total de peregrinos de 1764, distribuidos en 96 de primera, 116 de segunda, 102 sacerdotes en tercera de preferencia, y 1450 en tercera ordinaria.

La alimentacion de estos es abundantísima consistiendo en un desayuno de café con pan, y dos comidas de dos platos fuertes de carne y pescado con pan y vino.—A los de segunda y primera se les sirven las comidas que el reglamento del barco marca para los viajes ordinarios y que son desayuno á las seis de café, te ó chocolate, con pastas, manteca, pan, etc., almuerzo á las diez de sopa y cinco platos de carne, fritos y pescado, con postres, pan, café y vino; merienda y refrescos á las dos; comida á las cinco de igual número de platos que el almuerzo, y la colacion á las nueve, como el desayuno distinguiéndose á los de primera con más entremeses y postres y vinos variados, y superior servicio.

La travesía.

Esta segunda etapa del viaje ha sido más feliz aún que la primera, extraordinariamente animada por el enorme contingente de peregrinos y rica en incidentes. Los cruces con los vapores que salieron antes que el nuestro fueron espectáculos conmovedores. Los silbatos de las máquinas atronaban los mares, y los vitores y saludos de los peregrinos se cruzaban de barco á barco.

Cantábase constantemente á bordo, religioso y profano: á un lado la malagueña sentida, en otro la jota enérgica y valiente; y himnos patrióticos, ya trozos de ópera y otras músicas.—Los jóvenes congregantes de S. Luis de Madrid traen ensayado un ardiente himno de la peregrinacion que todos hemos aprendido.

El salon de fumar se ha convertido en capilla del Santísimo, adorado continuamente, y el gran comedor de primera en salon de actos, donde todas las noches se resa el rosario y se pronuncian discursos por las eminencias á bordo, como la última noche del viernes 13 que hablaron los señores Anaya, Orti Lara, Sanchez de Castro, conde de Orgaz y Obispo de Madrid, todos elocuentemente.

El estrecho de Bonifacio.

En la mañana del viernes pasamos sin sentir el balanceo, por entre las islas de Corcega y Cerdeña, que se ven muy próximas, siendo muy accidentadas y pintorescas.

Los pasajeros cultos recordaban á Napoleon que nació en la primera, y un aragenés cantó la siguiente expresiva jota:

Napoleon subió al cielo á peñir á Dios España y le respondió San Pedro te van á romper el alma.

Para esperar al Montevideo en que viene el Marqués de Comillas se ha acortado la marcha del Buenos Aires aumentándose así las comodidades de á bordo, donde se pasea como en tierra firme, tal vá de tranquilo el barco. La cubierta alta de la ciudadela, donde se está ocupada por los pasajeros más conspicuos formando animados grupos los corresponsales y dibujantes, que admiran la singular belleza y majestuosa porte de nuestra ilustre paisina la Excmo. Sra. Marquesa de Alquibla, que preside el elemento femenino, muy numeroso y escogido.

El Arzobispo Obispo de Madrid lee con complacencias unos artículos del Marqués de Alquibla, acerca de la peregrinacion que ha publicado en El Adalid, y están muy bien escritos; otros pasajeros admiran el panorama marítimo, otros cantan ó hablan y todos se muestran alegres y contentos.

Por la mañana entramos con gran espectacion en el puerto de Civita-Vecchia, echando las anclas á las diez, y á poco suben á bordo los cambiadores italianos que cambian la plata al 20 por 100 y los billetes al 10.

Mañana escribiré de nuevo. DIEGO MARIN.

Desde Roma.

(Hotel Alibert 16 de Abril de 1894.)

Desembarco en Civita-Vecchia.

Formó gran contraste con la despedida de Valencia el respetuoso recibimiento que el pueblo italiano dispuso á los peregrinos españoles, en Civita-Vecchia. Multitud de curiosos presenciaron el largo desembarco de los ocho mil peregrinos que llegaron en los vapores de la Compañía Trasatlántica. El gobierno del Quirinal, alarmado con las noticias exageradas y completamente desfiguradas de la prensa anticlerical referentes á los sucesos de Valencia, habia tomado precauciones extraordinarias, reconcentrando aquí las tropas, (m s de 10000 hombres) y mandando que en Civita-Vecchia cubrieran las tropas el camino que habian de recorrer, desde el muelle á la estación, los peregrinos, que no fueron molestados en la Aduana.

Desde las doce salieron largos trenes para Roma, trayecto que se recorre en unas dos horas. A la llegada, tanto al puerto como á la ciudad, sorprendia la admirable organizacion dada por la Compañía Trasatlántica al viaje. Numerosos agentes esperaban á los peregrinos allanándoles las dificultades que se presentaban y facilitándoles gratis en la estacion de Roma coches para conducirlos á sus hospedajes, que resultan superiores á lo que podia esperarse de la baratura de precios. Los alojamientos de la clase segunda son mejores que los de primera que hay en Granada y la clase tercera en cómodas tratorias.

Admiracion general.

Este es el estado de los peregrinos españoles, que en su mayoría no habian salido hasta ahora de sus respectivos pueblos, y admiran con entusiasmo rayano en el embobamiento, la majestad y grandeza de esta gran ciudad. En verdad que no faltan razones para semejante embeleso. A la inmensa multitud de monumentos antiguos que llenan las calles de Roma únense las construcciones modernas, en las que se conserva el carácter general arquitectónico romano, que es el de la gran diosidad, no bajando, generamente, de 15 metros la altura corriente de los edificios más modestos.

La urbanizacion es perfectísima, el alumbrado excelente y todos los servicios públicos muy bien organizados. Observo una cortesía y finura en todos no comun, por desgracia, en nuestro país.

Más todas estas excelencias y lujos de reformas modernas y buena organizacion pública son á costa de la riqueza de este pueblo, que se halla esquilmada hasta el punto de no verse más moneda que la de cobre y el papel, que lo hay hasta de una lira. En todas partes se respira una miseria angustiosa disfrazada con un aparente bienestar de lujo y fortuna.

Fiestas y excursiones.

Se ha variado un poco el programa de las fiestas de la peregrinacion, que comenzaron ayer con la beatificacion del V. M. Juan de Avila, que fué solemnisima.

La gran basilica de S. Pedro del Vaticano resplandecía con sus bellezas de siempre aumentadas con adornos é iluminaciones extraordinarias. Imposible describir á vuelo pluma como escribo la impresion que tanta magnificencia del arte y la religion produce en el ánimo del creyente y del artista y aun del simple curioso.

Comenzó el acto con la lectura de la bula de canonizacion, y concluida se descubrió el cuadro del Beato, representado en su apoteosis, que se destacaba en el fondo del abside rodeado de miles de arañas con luces, colocadas en forma de custodia. Al descubrirse el cuadro se entonó un solemne Te Deum á canto gregoriano, y despues una gran misa de Palestrina, concluyendo la fiesta con el desfile de la comitiva eclesiástica rodeada de suizos y otros guardias con llamativos uniformes.

Por la tarde se celebró otra fiesta aun más interesante que fué la bajada del Papa á orar por primera vez ante el Beato. S. S. en la silla gestatoria apareció majestuoso cual vision celeste, ante más de ocho mil españoles y doce mil italianos, que prorrumpieron en vitores y aclamaciones. Faltame tiempo para describir acto tan imponente que jamás olvidaré.

Hoy se ha dicho misa en Santa María la Mayor por el cardenal arzobispo de Sevilla asistien-

do inmensa multitud. En otra carta daré más detalles de todas las ceremonias celebradas y por celebrar.

Los peregrinos visitan los monumentos paganos y religiosos; miles de carruajes cruzan ocupados por ellos las anchurosas vías romanas, y el habla española se oye por doquier alegrando el ánimo.

Mañana se celebrará la comunión general en San Lorenzo y el miércoles la misa y recepción del Papa.

DIEGO MARIN.

Crónica parlamentaria.

Sesiones del día 20. Congreso.

Cámara animadísima. Tribunas atestadas de gente.

Mientras se lee el acta de la anterior y se da cuenta del despacho ordinario, en los pasillos de la Cámara se discuten con viveza los sucesos de Valencia y el discurso pronunciado ayer por el Sr. Maura.

En determinadas ocasiones toman los diálogos tal aspecto, que se teme algún incidente personal.

El Sr. Martín Sánchez manifiesta que con objeto de que pueda continuar el debate sobre los sucesos de Valencia, no tiene inconveniente en aplazar para mañana la interpelación sobre la cuestión de Melilla.

El señor ministro de la Guerra dice que por su parte tampoco tiene inconveniente en el aplazamiento.

En vista de estas manifestaciones se entra en la orden del día continuando el debate de ayer.

Todos los diputados que discutían en los pasillos entran en el Salón de sesiones, ocupando sus asientos.

El gobernador de Valencia Sr. Ribot ocupa como ayer un asiento en la tribuna de exdiputados.

En la Cámara gran expectación.

En el banco azul el Sr. Sagasta y todos los ministros, excepto el de Fomento.

El Sr. Maura reanuda su interrumpido discurso, sintetizando sus declaraciones de ayer.

Creo que el gobierno ha estado en su perfecto derecho al declarar cesante al gobernador de Valencia, pero de lo que se queja es de la forma en que lo ha hecho.

Después del motín queda en discusión la autoridad gubernativa, sea cualquiera la conducta que observe y por eso el gobierno asume siempre la responsabilidad de los gobernadores, en tanto que no se prueba que la autoridad inferior no ha faltado a sus deberes.

Recuerda el orador los debates del Congreso y del Senado sobre los sucesos de Valencia y los ataques del Sr. Pidal al gobernador Sr. Ribot a quien acusó de falsedad y quedó indefenso desde el banco azul.

Afirma que la destitución del gobernador no constituye tampoco un desagravio para los preladados, porque estos no pueden aceptar como desagravio lo que constituye una injusticia.

Ruega al gobierno que conteste a estas dos preguntas: ¿Qué es lo que hizo el gobernador de Valencia? y ¿qué es lo que no hizo?

El Sr. Maura asegura que jamás ha faltado en su vida política ni ha hecho programas para el porvenir, sino para el día en que vive.

Cuando me levanto pienso como he de cumplir mi deber de hombre político.

No he cambiado nunca de bando; estoy donde estaba y a las órdenes de mi único jefe que es el jefe del partido liberal. (Entusiastas aplausos en una parte de la mayoría) pero creo también que el hombre de partido no debe ser un histrion para callar ó desfigurar lo que se siente. Hay que decir las quejas para que el Gobierno remedie el mal que las motive. (Aplausos en los gamacistas.)

El Sr. Pidal pronuncia un extenso discurso para rechazar las acusaciones que injustamente le ha dirigido el Sr. Maura, y para insistir en afirmar la responsabilidad en que ha incurrido el gobernador y demás autoridades gubernativas de Valencia.

Hace la relación de los hechos leyendo periódicos de Valencia, un telegrama del Sr. Llorens, director de Las Provincias cita el testimonio de varios testigos para probar que los peregrinos fueron agredidos brutalmente y que las autoridades no cumplieron con su deber.

Dice que le han confirmado que las autoridades judiciales dicen que nada pudieron hacer porque el gobernador no les envió ningún detenido.

Terminó haciendo una extensa relación de hechos en párrafos elocuentísimos, y de no creer la relación de hechos expuesta por él habrá que considerar como calumniadores hasta los preladados.

Hizo un elocuente elogio del parlamento. Rectificaron Maura y Pidal.

Senado.

La sesión sin interés, reduciéndose a la aprobación de varios dictámenes sobre obras públicas que figuraban en la orden del día.

Cartas

Madrid 20 de abril de 1834.

No se habla de otra cosa que del discurso ayer pronunciado por Maura en el Congreso y de la actitud de la mayoría colmándole de aplausos cuando defendía al gobernador de Valencia Sr. Ribot y atacaba con violencia Pidal. Estas cuestiones candentes y apasionadas gustan por todo extremo en los parlamentarios. Cuando después de reseñar los sucesos y de haber combatido al representante de los conservadores en el asunto empujó Maura a habérselas con el gobierno que decretó la cesantía, Vega de Armijo suspendió la discusión, evitando el choque que parecía inminente y que ahondaba

las diferencias bien manifiestas que dividen a la mayoría.

Restablecida la calma en el salón de sesiones y reanudado el debate sobre asuntos económicos usó de la palabra el jefe parlamentario de la minoría silvelista el Sr. Villaverde, pronunciando elocuente discurso a que la prensa de la mañana de diversos partidos prodiga elogios, y en el cual con gran competencia hizo brillante estudio del régimen arancelario de los Estados europeos y combatió los proyectos que el gabinete espera sacar a flote, estableciendo la buena doctrina en materias tan delicadas. Con hombres del mérito y conocimientos que éste—se oía luego en el salón de conferencias—es como Cánovas iría al poder sin temor a los fracasos que la opinión le anuncia si las necesidades de la política le llevan a los Consejos de la Corona dividido el partido en dos mitades.

Comentóse el que Sagasta no estuviese en el banco azul cuando habló Maura pero es que a esa hora asistía a la Junta del Censo donde se acordó multar en 500 pesetas a los Sres. Bosch y Perez de Soto, alcalde y presidente de la Diputación que eran cuando la falsificación del padrón electoral. Enterado de lo ocurrido el jefe del gabinete afirmó que no debía darse al incidente importancia política, creyendo que no tenía consecuencias. Anoche hablaron Gamazo y Maura de todo esto, y se estima con fundamento que no provocarán estos ningún linaje de disidencias ni menos la caída de la situación aunque estuviese en su mano el hacerlo, lo cual no había de costarles mayores esfuerzos porque la mayoría demostró ayer que está más a su lado que al del gabinete.

En suma, que la discusión de los sucesos de Valencia apasiona y lleva concurrencia al Congreso porque gustan las emociones fuertes y se sueña con incidentes vivos y animados y porque también se espera que la menor chispa pueda encender la hoguera de la discordia y dividir en dos opuestas mitades a la mayoría y dar al traste con la situación harto débil y quebrantada para resistir tempestades. Estas cosas han determinado que la mayoría de los peregrinos no regresen por el puerto de Valencia, no obstante las precauciones adoptadas por el nuevo gobernador para evitar alborotos. La segunda sección de peregrinos ha llegado a Roma donde no ocurre nada de particular.

Este tema ha oscurecido el de Melilla cuya discusión empieza y en la cual Cánovas va a tomar activa parte. Igualmente al cabo se tirará de la manta y serán relatados en la Cámara los sucesos con todos sus detalles, ó si los debates se mantendrán en los términos que el gobierno desea y que dice imponen el patriotismo. Como en uno de estos próximos días regresará Martínez Campos ha de asistir al Congreso y puede proporcionar datos a los oradores, por mas que en el libro rojo ha escrito con amplitud su intervención en el conflicto. El gobierno no teme mayores contrariedades en esta batalla, que una vez terminada contribuirá a despejar las sombras y las dudas que aterra de la vida del gobierno aparecen en el campo de nuestra política.

La prensa extranjera comenta ya las declaraciones del Pontífice Leon XIII recomendando a los caóticos españoles la sumisión a la legalidad vigente, con lo cual ha recibido un verdadero golpe el partido carlista que cada día sufre mayores quebrantos. D. Carlos se casa el 28 y de seguida hará viaje a Frodorff y después a Italia. No es grande el número de los tradicionalistas que de España va a Praga. He vuelto a oír que algunos elementos evolucionarán en plazo breve para entrar en las filas conservadoras colocándose a la derecha de Pidal.

Del movimiento proteccionista y librecambista pidiendo a favor ó en contra de los proyectos de tratados, no tengo nada que comunicar. Si no fuera por los que acuden a informar ante la Comisión, el Senado estaría desierto esta tarde. Se piensa en hacerse una gran tirada del discurso de Villaverde para repartir en Madrid y provincias.

Como la tarde convida al paseo, véanse los círculos desiertos, porque los que pertenecen las emociones al ejercicio higiénico están en el Congreso que se halla concurrenciadísimo. Los telegramas de las provincias limítrofes a Portugal dan cuenta de precauciones adoptadas por si fuere cólera lo que se padece en Lisboa.

En el extranjero empieza a inquietar la próxima huelga de 1.º de mayo, sobre todo en Washington donde va a ser difícil contener a los 150.000 obreros que acudirán a pedir trabajo.—F.

Lotería Nacional.

Sorteo celebrado en Madrid el 20 de Abril de 1894. Premiadados con 500 pesetas.

Table with lottery numbers and prizes. Columns include Centena, Mil, Dos mil, Tres mil, Cuatro mil, Cinco mil, Seis mil, and Siete mil, with corresponding numbers and prize amounts.

650 653 692 708 761 763 798 826 861 871 877 890 903 956

Diez mil.

010 026 041 104 171 182 186 268 286 388 411 436 464 497 562 568 624 630 659 660 695 742 763 769 798 825 851 904 909

Once mil.

012 036 079 088 097 113 151 157 185 199 241 302 303 307 390 403 406 443 469 533 534 590 610 612 635 664 703 717 719 726 786 805 808 823 849 881 902 909 922 928 946 959 984

Doce mil.

003 027 052 084 086 150 187 197 216 252 259 278 287 310 317 373 481 441 442 453 455 498 535 570 614 639 741 763 774 820 812 834 848 866 867 875 910 941 969 971 976 986

Trece mil.

021 028 056 072 097 116 132 143 220 254 303 330 350 406 411 428 504 511 553 564 585 611 612 620 635 651 681 842 854 875 927 944 958 959 962

Catorce mil.

043 061 121 124 141 198 212 215 278 300 329 319 361 344 383 418 477 541 615 642 647 658 669 676 677 699 700 703 710 728 734 820 856 889 890 918 949 971 980

Quince mil.

027 056 062 063 125 178 208 220 239 363 404 465 478 490 504 593 596 606 632 646 654 675 698 714 721 765 764 790 810 830 841 845 846 882 915 934 937 967 974

Diez y seis mil.

051 063 092 152 153 154 129 188 210 271 281 288 302 460 533 542 584 630 681 773 801 807 816 844 353 929 942 964 986

Diez y siete mil.

007 044 128 147 175 254 260 331 406 420 434 451 452 481 492 508 510 526 536 537 544 636 691 714 727 768 787 831 832 874 877 897 909 921 939 963

Diez y ocho mil.

000 037 060 128 146 214 242 272 304 353 364 387 434 480 488 515 532 566 614 654 655 656 696 700 745 765 775 777 794 810 902 910 951 957 963 985 900 997 998

Diez y nueve mil.

069 122 196 230 236 240 288 299 324 326 328 438 445 492 499 534 557 571 623 632 661 670 687 711 728 744 785 838 872 899 898 934 955 926 971 992

Veinte mil.

011 022 130 133 181 235 248 254 255 300 301 319 227 340 373 386 212 338 400 481 531 565 592 615 670 717 730 741 812 836 861 879 885 894 900 908 927 914 973 977 989

Veinte y un mil.

012 035 036 066 160 165 207 244 290 357 379 381 387 428 488 494 513 126 550 658 561 582 595 610 618 629 647 652 258 663 698 717 791 798 842 867 884 903 915 926 231 910 976 995

Veinte y dos mil.

034 054 070 076 154 171 214 256 290 295 312 401 403 452 454 472 514 518 525 526 561 584 583 594 616 639 647 713 715 734 825 913 947 991

Veinte y tres mil.

012 020 024 029 030 034 038 073 133 135 199 210 143 297 302 326 356 391 404 414 415 430 438 501 512 515 516 569 596 567 615 619 644 651 662 736 755 795 803 804 805 825 827 831 891 899 903 968

Veinte y cuatro mil.

003 036 989 145 150 232 250 257 266 298 301 334 345 361 409 426 432 436 483 499 505 518 533 537 563 577 607 617 943 673 706 716 712 808 858 898 906 940 987 992

Veinticinco mil.

020 023 050 090 094 152 165 522 216 232 238 364 278 280 306 312 319 350 354 357 361 393 406 449 450 559 466 123 625 647 656 675 680 757 767 774 782 784 803 844 859 870 882 893 899 904 921 928 979 988

Veinte y seis mil.

009 029 082 091 096 103 187 221 254 288 311 318 319 346 362 392 407 409 426 468 430 434 448 479 511 516 543 557 599 621 660 675 722 724 738 749 755 766 804 825 843 917 956 961 976

Veinte y siete mil.

070 113 134 164 211 236 241 311 315 348 373 334 378 389 407 454 499 526 534 533 529 565 992 716 723 767 776 786 791 800 825 838 923 033 970 971 992

Nuestros Telegramas

Madrid 21, ocho y media noche.

En la sesión de hoy del Congreso ha continuado el debate sobre los sucesos de Valencia.

El Sr. Sagasta explicó de una manera deficiente la destitución del gobernador Sr. Ribot.

Se produjo un incidente entre los Sres. Maura y Romero Robledo.

El Sr. Pidal pronunció un enérgico discurso contra el Sr. Sagasta.

Durante todo el debate abundaron los incidentes y las interrupciones.

Después empezó D. Martín Sánchez a explicar su anunciada interpelación sobre los sucesos de Melilla.

Censuró las reformas hechas por el ministro de la Guerra, así como la conducta del Gobierno en el conflicto con Marruecos, aduciendo razones que son ya conocidas.

El orador quedó en el uso de la palabra para el lunes.—Perpen.

Madrid 21, ocho y tres cuartos noche.

El general Martínez Campos ha estado en Palacio, cumplimentando a la Reina, al rey y a la infanta. Explicóles minuciosamente el

resultado de su misión diplomática.

Después estuvo en el Congreso, donde conferenció con los Sres. Sagasta, Lopez Dominguez y Moret, Perpen.

Madrid 21, ocho y cincuenta noche.

Se insiste en la inminencia de una nueva modificación ministerial.

La sesión de hoy del Senado ha carecido de interés.—Perpen.

Con la llegada del general Martínez Campos a Madrid se anuncia una extensa combinación de mandos militares, que alcanzará a la capitanía general de la Isla de Cuba.

Segun el balance de la semana publicado por el Banco de España, la existencia de oro ha aumentado en 121; la de la plata en 1.989.603 y los billetes han disminuido en 2.819.150 de pesetas.—Perpen.

Madrid 21, once y tres cuartos noche.

Han llegado a Valencia los peregrinos valencianos.

A estas horas deben haber hecho el desembarco.

BOLSA DE MADRID.

Table with market data: 4 por 100 interior contado . 68'35, 4 por 100 exterior . . . 77'95, 4 por 100 amortizable . . . 77'10, Cubas. 108'30, Banco de España. 380'00

CAMBIOS.

Table with exchange rates: Londres, 90 dias fecha . . . 00'00, Londres, 8 dias vista . . . 30'55, Paris, 8 dias vista. 21'35, Perpen.

SERVICIO TELEGRAFICO

DE LOS señores Benard y Compañía Juan de Mena, 3, Madrid. Telegramas: Benard-Madrid. Representante en ésta para toda clase de operaciones financieras D. Patricio García y Martínez, CALLE DE NAVAS, NÚM. 2.

CAMBIOS.

Table with market data: Bolsa del día 21 de abril.—Cinco tarde. Madrid.—4 por 100 interior contado. 68'35, fin mes . 68'35, fin próximo. 68'50, 4 por 100 exterior contado. 77'95, Acciones Banco España.... 379'00, 4 por 100 amortizable c.º 77'10, Acciones Comp.º Tabacos. 168'00, Cuba de 1886. 108'30, 1890. 97'40, Francos a la vista. 21'35, Libras 30'55, Paris...—4 por 100 exterior español. 64'25, 3 por 100 renta francesa.. 99'72, 5 por 100 italiano. 77'00, Minas Robinson 148'00, 4 por 100 Turco (1º). 23'65, Minas Riotinto (cobre). . 385'00, Acciones F. C. Andaluces. 185'00, Id. Norte España. 98'00, 4 por 100 portugués (1º). 22'18, Acciones F. C. Alicante... 147'00

Seccion religiosa

Santos de hoy.

San Sotero y San Cayo, mártires. Entre las muchas y peculiares cualidades que distinguen al Agua de Florida de Murray y Lanman y le han valido el puesto preferente que ocupa entre las mil aguas de tocador hoy ante el público una de las más notables es la duración de su rico perfume. Respira el delicado aroma de las flores tanto en el momento de su aplicación como por días después. Ninguna de las múltiples imitaciones conocidas posee esta cualidad. Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentin y Comp.º, banqueros y expenduría general de lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

VINO DE PEPTONA ORTEGA.

Nutrição completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo. Preparado con vino generoso, da tonalidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable a los convalecientes y personas débiles, y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, cioros, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción, cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular. Vino de Peptona y hierro.—Peptona de carne.—Chocolate de Peptona y Peptona de leche. Elaboración por medio de vapor y venta por mayor, farmacia de Ortega, Leon, 13, Madrid. Depósito en las principales farmacias de España y Ultramar.

Invitación para participar á la próxima Gran Lotería de Dinero.

500.000 MARCOS

6 aproximadamente Pesetas 700.000 como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

- 1 Premio A.M. 300000
- 1 Premio A.M. 200000
- 1 Premio A.M. 100000
- 2 Premios A.M. 75000
- 1 Premio A.M. 70000
- 1 Premio A.M. 65000
- 1 Premio A.M. 60000
- 1 Premio A.M. 55000
- 2 Premios A.M. 50000
- 1 Premio A.M. 40000
- 5 Premios A.M. 20000
- 3 Premios A.M. 15000
- 26 Premios A.M. 10000
- 56 Premios A.M. 5000
- 106 Premios A.M. 3000
- 253 Premios A.M. 2000
- 6 Premios A.M. 1500
- 756 Premios A.M. 1000
- 1237 Premios A.M. 500
- 33930 Premios A.M. 148
- 18991 Premios A.M. 300, 200, 150, 127, 100, 94, 67, 40, 20.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, con 110 000 billetes, de los cuales 55 400 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 54600 billetes gratuitos importa

Marcos 10.816.425

Pesetas 15.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arribos indicados 55.400 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50 000 de la segunda 55 000, ascien- de en la tercera á 60 000, en la cuarta á 65.000, en la quinta á 70.000, en la sexta á 75.000 y en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 500.000, especialmente 300 000, 200.000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Bancos, libranzas de Giro Móvil, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuenta:

- 1 Billete original, entero, Pesetas 9.—
- 1 Billete original, medio, Pesetas 4'50.

El precio de los billetes de las clases siguientes como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores, se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

20 Mayo de 1894

Valentin y Comp.^a

Expenduría general de lotería. Hamburgo (Alemania.)



La Union y el Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.

Domicilio social: Madrid, calle Olózaga, núm. 1, (Paseo de Recoletos.)

Garantías:

Capital social efectivo.—Doce millones de pesetas

Primas y reservas.—Cuarenta y dos millones, ochocientos treinta y nueve mil, setecientos cuarenta y siete pesetas.

Total: Cincuenta y cuatro millones, ochocientos treinta y nueve mil, setecientos cuarenta y siete pesetas.

30 años de existencia.

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma de pesetas cincuenta y seis millones, trescientas veinte y seis mil, trescientas setenta y siete y siete céntimos.

Seguros sobre la vida.

Este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Detalles, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas más reducidas que cualquier otra Compañía.

Subdirectores en Granada, D. Rafael de la Cruz Quesada, calle de Santa Teresa, núm. 1, y D. José Pancorbo, calle Nueva de San Anton, núm. 1.

Duero por alhajas

Allo de San Isidro, núm. 2, casa de préstamos «El Teléfono.» Operaciones al 2 por 100 desde 100 pesetas á 1.000. Desde esta cantidad en adelante, á precios convencionales. Esta antigua y acreditada casa de préstamos es la que más dá y menos interés lleva. Vende en pública subasta á los doce meses. Se toman papeletas del Monte de Piedad, y se desempeñan los lotes del mismo dando casi su valor

DELICADO

AGUA FLORIDA

PURA SIN RICA RIVAL

JURRAY & LANNAN

Siempre mantiene su popularidad. Cuidado con las IMITACIONES.

DURADERO

REFRESCANTE Y

Enfermedades secretas.

Curación pronta y radical de las enfermedades de la vejiga y uretra y todo flujo mucoso, sea ó no virulento, blenorragia, blenorrea (purgaciones) por rebeldes á todo tratamiento espermatorrea, catarros de la vejiga, orina mucosa y demás afecciones de las vías urinarias con las *Cápsulas balsámicas* fórmula del Dr. Lupresa.—IMPO- TENCIA debilidad de las fuerzas generatrices; su curación con las *píldoras regeneradoras*.—SÍFILIS, *Jaraba depurativa* del Dr. Fors. Curación de la sífilis por grave y crónica que sea, venéreo, úlceras de la boca, garganta, placas mucosas, dolores sifílicos en sus diversos períodos y manifestaciones.—ALMORRANAS con raciones, úlceras, grietas. Su curación con la pomada reformada del Dr. Cullen.—Boicica, calle de Puentezuelas.

Ocasión

Se vende una máquina de coser sistema «Singer» de familia, y de pie. Está completamente nueva. Calle de Triana baja, núm. 9 al n.º 12.

IMPORTANTE.

A 16 reales arroba se vende papel para envolver en la imprenta de este periódico.

Carruajes de alquiler.

El dueño del restaurant El Navío ofrece carruajes para el servicio del público á dos pesetas hora, con dos caballeros, dando los encargos en el citado establecimiento. Desde las doce de la noche en adelante á diez reales. Tienen montado un servicio para ir á todos los puntos que se le encarguen, á los, etc.

Guano Lawes.

El único regenerador de la agricultura. Oficinas y almacenes, Darro Cubierto del Sacramento, núms. 10, 12 y 14.

Las Personas que conocen las

PILDORAS DEHAUT

DE PARIS

no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, esto no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

Se vende en precio arreglado un anaquele muy bien construido y dividido en cinco armarios con puertas de cristales apropiado para tienda y aún para biblioteca. Un mostrador con tablero de piedra y una cortina grande, de co- rredera, en muy buen estado. Puede verse, calle Herzo del Haza, núm. 22.

Dinero.

Con pagaré ó hipoteca. Darán razón, San Juan de los Reyes, núm. 45.

Se vende

y se alquila barata, una casa principal, calle del Sacristino de San Pedro núm. 1. Las llaves Zacatin 61.

Retratos con colorido

POR UN NUEVO PROCEDIMIENTO que acaba de poner en práctica

Don José Ayola

(PADRE)

fotógrafo de S. M. y premiado en la Exposición.

¡Puerta Real, núm. 3, frente á la fonda de la Victoria.

Este nuevo sistema de iluminación es el más fino y bonito que hasta hoy se conoce y permite por lo barato que es, estar al alcance de todas las fortunas. Horas de trabajo y despacho, todos los días, aún cuando esté nublado ó llueva, de nueve á cinco. Especialidad en retratos instantáneos para niños.

ESTOMACAL MAITRE

PREMIO DE LAUREADOS DE FRANCIA

Curación de las dispepsias, acideces, gases, etc., y corrige las malas digestiones. Aquellos enfermos que han sido fumadores, bebedores, han abusado de picantes, ó bien tienen el temperamento muy nervioso, acostumbran á padecer dispepsias. Tienen la lengua sucia, van estrujados, no encuentran gusto debido á los manjares, tienen dolores antes de comer ó bien molestias al hacer la digestión, en cuyo caso se les hincha el vientre de vientos que salen por arriba ó por abajo, vientos que son aeres y quemantes hasta llagar el tubo digestivo. Todos esos enfermos hallan verdadera tabla de salvación en el *Estomacal Maitre*. 4 pesetas caja en las farmacias.

Consultas, Instituto Audet, Alcalá, 72, duplicado, Madrid.—Venta en Granada, Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13.

SÍFILIS

Curación cierta en todos los períodos con el *Antisifilítico Copper* 4 pesetas frasco.

y demás boticas. Va por correo. Consultas: Instituto Audet, Alcalá, 72, duplicado, Madrid.—Venta en Madrid, Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13.

BLÉNORRAGIA

Flujos uretrales.—Gota militar.

CURACIÓN asegurada, pronta, radical y exenta de peligro con el *Antiblenorrágico Ivel*. En ninguna ocasión este remedio deja de producir efecto. 4 pesetas.

y demás boticas. Va por correo. Consultas: Instituto Audet, Alcalá, 72, duplicado, Madrid.—Venta en Granada, Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13.

DIABETES

(Azúcar en la orina). Enfermedad curable con el *Antidiabético Murray*. Hace disminuir el azúcar todos los días, calma el hambre, la sed y evita la desnutrición: 4 pesetas.

boticas. Va por correo. Consultas: Instituto Audet, Alcalá, 72, duplicado, Madrid.—Venta en Granada, Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13.

LA CURA DE LA IMPOTENCIA

Medalla, diploma é insignias de honor.

El importantísimo *Fluido Vital* (5 pesetas), *Gotas Vitales* (6 pesetas), *Globos Vitales* (25 pesetas) y las *Perlas del Serrallo* (40 pesetas) son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre, para curar, sin riesgo y con la mayor solidez, la *Impotencia*, *Derregresos seminales* y demás desarreglos genitales, por abusos ó vejez. Estos específicos poseen diversos grados de energía curativa, y deben emplearse en gradación ascendente. Son tónicos vigorosos y potentes del sistema nervioso, al cual devuelven la plenitud de sus facultades. Estos medicamentos curarán aún cuando se hayan ensayado otros remedios sin resultado positivo.—Se dan explicaciones gratuitas á médicos y enfermos que las pidan al Instituto Audet, Alcalá, 72, duplicado, Madrid. Van por correo.—Venta en Granada, Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13.

Tónico-genitales del DR. MORALHS

Célebres píldoras para la segura y completa curación de la debilidad espermatorrea y esterilidad.

Cientan 27 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas 30 reales caja, y se remite por correo á todas partes.—Doctor Morales, Carretas 36, Madrid.

En Granada farmacias de Gomez Jimenez y de Ortiz Pujazón.

VENÉREO, SÍFILIS,

BLÉNORRAGIA,

Flujo blanco, Gota militar.

Curación en dos días, cápsulas Koch.

Tres pesetas. Va correo.—Impotencia, debilidad, pérdida semen, mal de orina.—Consultas y prospectos gratis por carta.—Gabiné y médico Norte-americano, Montera, 33. 1.º, Madrid. Venta en Granada, farmacia de Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13, y principales.

DEPURATIVO MORGTON

Curación de los malos humores de la sangre. Comienza á producir sus efectos á las veinticuatro horas de su empleo. El mal es descartado del cuerpo por la orina, la que cada vez es más limpia, clara y natural. Todas aquellas personas que han padecido sifilis, herpes, venéreas, reumas, granos, flujos, caspa, dolores, etc., deben purificar la sangre empleando el *Depurativo Morgton*. Este remedio puede usarlo todas las personas, incluso niños y durante el tiempo que quieran, siempre sin peligro. Los resultados son evidentes en todos los casos; 4 pesetas.

y demás boticas. Va por correo. Consultas: Instituto Audet, Alcalá, 72, duplicado.—Venta en Granada, Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13.

ENFERMOS DE LOS OJOS

Colirio Resolutorio (externo): Cura las irritaciones de la vista, el lagrimeo, suprime las secreciones (mucos, lagañas, etc.), y evita las inflamaciones, y *Tónico Visual* (interno): Fortifica la vista debilitada por enfermedades ó cansada por excesos ó vejez 8 pesetas los dos remedios. Farmacia Central, Carmen, 41, y Saucedo, 18. Se mandan por correo. Consultas: Instituto Audet, Alcalá, 72, duplicado, Madrid.—Venta en Granada, Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13.

Gránulos restauradores homeopáticos.

Únicamente para curar la impotencia y las pérdidas seminales. Absolutamente inofensivos. Resultados en pocas semanas. Estos gránulos tienen por objeto entonar las partes genitales, sobre las cuales tienen marcada acción electiva. Obran también sobre el cerebro y la médula espinal.—Las personas resentidas en sus órganos de la generación por abusos ó edad, hallarán en el empleo de estos gránulos una verdadera restauración de fuerzas. 4 pesetas frasco en las boticas.

Va por correo.—Venta en Granada, Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13.

HERPES

Curación de todas sus manifestaciones, tanto internas como externas, con el *Antitherpético Glover*. El herpes es una enfermedad muy común en España, mayormente en aquellas regiones cuyas aguas son fuertes. Muchos lo heredan de sus padres y tienen granos, piñones, caspa en la cabeza, granulaciones en la garganta, manchas, costras en los conductos de la nariz y oídos, y no pocas personas, molestias en las partes genitales. El tratamiento debe ser interno y dirigido á modificar las condiciones de la sangre, lo cual se consigue con el *Antitherpético Glover*. 4 pesetas en las boticas. Va por correo.—Madrid. Consultas al Instituto Audet, Alcalá, 72, duplicado.—Venta en Granada, Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13.

La Actividad.

CENTRO CONSULTIVO DE HACIENDA

RITOS Y MARTINEZ HOYO.

5, Puente de la Estañada, 5, Granada.

Representación de arrendamientos y participaciones en toda clase de asuntos en las oficinas públicas del Estado

Gran bazar de camas

FRENTE A LA CASA DEL SEÑOR CAÑADAS, 13, Alhóndiga, 13.

Gran almacén de hierro y ferretería de los señores Hijos de Ortega.

PASTILLAS PARA LA TOS

DEL

DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

Remedio seguro para calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea, ya provenga de simples resfriados ó catarros, ya de bronquitis, tisis, coqueluche, etc. No contienen opio ni morfina.

ESPECIALIDADES DEL MISMO AUTOR

DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, &

ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN

CATARRO, SOFOCACIÓN, DIFICULTAD DE RESPIRAR

ASMA LICOR ANTiasmático DEL DR. KLEIN

y GOTAS CALMANTES DEL DR. KLEIN

EL LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

Puntos de venta: D. Santos Pérez, calle de Mesones; D. Rafael Sánchez, sucesor de D. Pablo Jimenez, Carrera de Veni; D. Ricardo Corzo, calle Capuchinas; don Eduardo Picazo, calle de Santa Paula

SINAPISMO RIGOLLOT

Contra las CONGESTIONES, DOLORS, RESFRIADOS, INFLUENZA, etc.

INDISPENSABLE EN TODAS LAS FAMILIAS.

Se vende en cajas de lata de 10 hojas, en todas las farmacias del mundo.

EXIGIR en cada hoja el nombre y las señas del inventor, P. RIGOLLOT, 24, Avenue Victoria, PARIS.